



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2623833

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "luttez pour le jeu, jouez pour la lutte" (projet n° 0002612172), qui s'est déroulé le 18/10/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

luttez pour le jeu, jouez pour la lutte

N° du projet

0002612172

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Echanges de savoirs et entraide)

Objectifs du projet

Le Club de Lutte de Roubaix, ancré dans la communauté locale, souhaite organiser une fête annuelle qui ne soit pas seulement un événement sportif, mais également une célébration des valeurs citoyennes, de la parentalité, et de l'accès au sport pour tous. Cette fête vise à créer un moment festif et inclusif qui mobilise l'ensemble des membres du club, leurs familles, ainsi que les habitants du quartier autour d'une initiative citoyenne innovante.

Le projet propose de transformer cet événement en une plateforme d'engagement citoyen, où la lutte, en tant que sport éducatif, sert à renforcer le lien social, à promouvoir les valeurs de solidarité et de respect, et à encourager la participation des habitants à la vie de la communauté.

Date de réalisation du projet

Du 18/10/2024 à 16:00 au 18/10/2024 à 21:00

Déroulement de l'action

1. Accueil et ouverture

La journée débutera par un moment convivial d'accueil avec un discours inaugural. Celui-ci mettra en lumière les objectifs de l'événement et soulignera l'importance du sport dans la création de liens sociaux et le développement individuel.

2. Activités sportives et ludiques

Démonstrations et initiations : Les membres du club réaliseront des démonstrations de lutte, suivies d'ateliers d'initiation accessibles à tous, encadrés par les entraîneurs.

Ateliers éducatifs :

Un espace dédié à la découverte des valeurs citoyennes à travers des jeux et animations interactives. Des discussions autour du rôle du sport dans l'éducation des enfants, en impliquant les familles. Une présentation des dispositifs d'aide pour favoriser l'accès au sport, en particulier pour les familles à revenus modestes.

3. Temps de convivialité et d'échange

Un repas partagé (buffet ou stands de restauration) permettra de renforcer les liens entre les participants. Des activités ludiques pour les enfants (jeux, animations) seront également proposées pour créer une ambiance chaleureuse et inclusive.

4. Clôture et engagements citoyens

La journée se terminera par une cérémonie de clôture, avec la remise de médailles ou de trophées symbolisant les valeurs de l'événement. Un moment sera consacré à la présentation d'une charte d'engagement citoyen, invitant les participants à s'impliquer activement dans la vie du club et de leur communauté.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

6 Femme(s), 6 Homme(s)

Résultats obtenus

1. Points positifs

Forte mobilisation :

Participation active des membres du club, de leurs familles et des habitants du quartier.

Présence de partenaires locaux (associations, éducateurs, acteurs institutionnels), renforçant la portée de l'événement.

Déplacement d'un bus mobile pour favoriser une démarche du aller vers

Impact social :

Les ateliers éducatifs ont permis de sensibiliser les familles aux valeurs citoyennes et aux bienfaits du sport pour les enfants.

Les démonstrations et initiations ont suscité l'enthousiasme, avec plusieurs inscriptions au club en fin de journée.

Convivialité :

Une ambiance festive et inclusive, grâce aux activités ludiques et aux moments de partage autour des repas.

Échanges constructifs entre les participants, favorisant le lien social et le sentiment d'appartenance à une communauté.

Accessibilité :

La gratuité des activités et des repas a permis de toucher un public plus large, notamment des familles en situation de précarité.

2. Difficultés rencontrées

Problèmes logistiques :

Quelques retards dans la mise en place des infrastructures, en raison d'un manque de bénévoles le matin.

Participation variable aux ateliers :

Certains ateliers éducatifs ont attiré peu de participants, en raison d'une concurrence avec les animations sportives plus attractives.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Dans le cadre de l'organisation de la fête annuelle du Club de Lutte de Roubaix, des mesures ont été mises en place pour assurer le respect des valeurs républicaines et de la charte régionale de la laïcité :

Sensibilisation et communication :

Rappel des principes de neutralité, respect et égalité lors des réunions préparatoires.

Affichage de la charte régionale de la laïcité sur le site et mention des engagements sur les supports de communication.

Encadrement sur place :

Mobilisation de référents chargés de veiller au respect des règles et d'intervenir en cas de besoin.

Activités et discours strictement neutres sur le plan politique, religieux et philosophique.

Suivi et évaluation :

Questionnaire distribué pour recueillir des retours et améliorer les dispositifs lors des prochaines éditions.

Ces actions garantissent un cadre inclusif et conforme aux valeurs républicaines.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

Pour promouvoir l'égalité entre les femmes et les hommes lors de l'événement, plusieurs mesures ont été mises en place :

Communication inclusive :

Utilisation d'un langage égalitaire et mise en avant des rôles féminins dans la communication.

Participation équilibrée :

Encouragement à la mixité dans les activités et valorisation des modèles féminins, avec des interventions d'ambassadrices.

Organisation paritaire :

Répartition équitable des rôles organisationnels et inclusion des femmes dans les décisions

stratégiques.

Sensibilisation :

Ateliers éducatifs pour sensibiliser à l'égalité des sexes dans le sport et la société.

Ces actions ont assuré une participation égale et une représentation paritaire tout au long de l'événement.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

bénévoles, parents, partenaires

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

bénévoles pour la saisine du dossiers, bénévoles pour la mise en ?uvre

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Opération "Noël Solidaire par le Sport" : Organiser une journée de sport et de loisirs pour les familles en situation de précarité, avec des activités adaptées aux enfants et des échanges intergénérationnels. Des collectes de jouets et de vêtements sont réalisées pour offrir des cadeaux aux plus démunis.